



## **FICHA HISTÓRICA**

El Municipio de Arizona es el último municipio creado del departamento de Atlántida, fue creado el 24 de enero de 1990, su código municipal es 0108, anteriormente formaba parte del Municipio de Esparta. Su creación se debe en gran medida a las gestiones que realizaron los líderes de la que hoy es la cabecera Municipal

El nombre de Arizona y otros lugares del municipio surgen debido que las compañías transnacionales bautizaban los campos de las plantaciones de Banano con el nombre de los estados del país del norte como ser: Dakota, Nevada y Arizona (Casco Urbano).

Los topónimos de la región muestran que en épocas precolombinas el municipio tuvo Población Indígena particularmente del grupo hoy conocido como Tolúpan o Xicaque. La zona tuvo un importante periodo de auge a finales del siglo XIX y duro hasta mediados del siglo XX, durante la época de desarrollo y apogeo de las compañías transnacionales por su proximidad a Tela, la mayor parte del territorio del municipio formo parte de las tierras de la Tela Railroad Compañía.

Algunas comunidades tuvieron sus orígenes como antiguos asentamientos de Campeños (nombre con que eran conocidos los trabajadores de las bananeras) o por algún otro detalle vinculado a las transnacionales bananeras. Esto es evidente en algunos Topónimos locales, como el de Atenas de San Cristóbal, también conocida como Km. 17 por una antigua estación ferroviaria que había en el Lugar.

Por su ubicación en la zona bananera el municipio siempre fue foco de las luchas obrero- Campesinos del País. Durante la década de los 70, al iniciar el progreso de reforma agraria en Honduras muchas de las tierras que antes habían pertenecido a las compañías fruteras pasaron a ser propiedad de los campesinos organizados en la zona.



*Municipalidad de Arizona Atlántida, Administración 2018-2022*  
*Fundado el 24 de Enero de 1990*  
*Tel. 2431-1280*



Los campesinos de Arizona al igual que otros beneficiarios de la reforma agraria, conformaron Empresas asociativas y cooperativas y se dedicaron a producir fruta principalmente banano para la exportación este patrón se mantuvo durante décadas, periodo que para muchas fue la época de oro de la zona el auge bananero atrajo emigrantes y también permitió el Desarrollo Comercial del Sector de la población.